



EL DICTAMEN

DECANO DE LA PRENSA NACIONAL

FUNDADO EL 16 DE SEPTIEMBRE DE 1898



JUAN MALPICA SILVA 1912-1960

JUAN MALPICA MIMENDI 1960-1998

BERTHA ROSALIA MALPICA MARTÍNEZ DE AHUED - PRESIDENTA EJECUTIVA Y DIRECTORA GENERAL

PRINCIPAL 9

Pese a críticas, aprueban a candidatos a la CRE



La Cámara de Diputados aprobó con 463 votos a favor el dictamen de la Guardia Nacional.

FINANZAS 7

Líderes de la IP visitan a equipo presidencial



Concretan Guardia Nacional

Con solo un voto en contra, diputados aprueban el dictamen, por lo que sólo resta que 17 entidades hagan lo propio

EL DICTAMEN / REDACCIÓN

La Cámara de Diputados avaló sin cambios y por mayoría calificada con 463 votos a favor, uno en contra de la diputada sin partido, Ana Lucía Riojas y cero abstenciones, la minuta devuelta por el Senado que

crea la Guardia Nacional, como una institución de carácter civil y con un período de transición de cinco años para que las Fuerzas Armadas regresen a sus cuarteles.

Aunque el aval fue unánime, el coordinador de Morena, Mario Delgado, advirtió que no será suficiente para recuperar la paz en el país.

Sabemos también que la Guardia Nacional no será suficiente para pacificar al país, nunca ha sido la única estrategia falta fortalecer las policías estatales y municipales. También será fundamental seguir fortaleciendo la Fiscalía General de la República para que aumente la eficacia y persecución penal de los delitos que ofenden a la sociedad y

terminen con la impunidad", dijo.

Aunque esta reforma ya había sido votada en San Lázaro, fue en el Senado de la República en donde se lograron los acuerdos para que el mando del nuevo cuerpo de seguridad fuera civil y no militar como había solicitado el presidente de la República.

Este cambio fue suficiente para lograr el respaldo de la oposición.

Y así como Acción Nacional le dijo al presidente de la República: así no. Hoy le podemos decir: así sí. Y nosotros hoy tomamos en cuenta esta advertencia de organismos de Naciones Unidas y de sociedad civil, de que pueden tener fuerza e impidieron lo que nadie quería: un país militarizado. Pues hoy lo que

queremos es un país con seguridad y sin guerra", aseguró. Por su parte el líder del PRI, René Juárez, señaló que el Congreso de la Unión ya cumplió, por lo que ahora será responsabilidad del Gobierno federal garantizar la seguridad de los mexicanos.

"Si se puede debatir, si se puede reflexionar. Si podemos reconocernos, y reconocer al contrario y construir en beneficio de los mexicanos", replicó Verónica Juárez Piña, coordinadora del Partido de la Revolución Democrática (PRD).

La reforma constitucional fue turnada a los Congresos locales donde deberá ser avalada en al menos 17 de ellos para su entrada en vigor.

¡Talento azteca!

Sebastián Jurado lidera la nueva generación de mexicanos que la están rompiendo en el C2019

DEPORTES 1



Invertirán 3 mil mdp en protección a paisanos

EL DICTAMEN / REDACCIÓN

El Gobierno de México, presidido por Andrés Manuel López Obrador, presentó un plan para garantizar los derechos y la protección a los migrantes mexicanos en Estados Unidos, donde el 48 por ciento son indocumentados.

El mandatario destacó la necesidad de dar "apoyo a nuestros paisanos migrantes" quienes por "necesidad" viven en Estados Unidos.

Los calificó de ciudadanos "ejemplares" porque, pese a sufrir "maltrato", aportan a México remesas por más de 30 mil millones de dólares anuales.

El canciller de México, Marcelo Ebrard, describió este plan de apoyo a los migrantes mexicanos en Estados Unidos de 3 mil 925 millones de pesos (alrededor de 205 millones de dólares).

Indicó que 2 mil 163 personas trabajarán en el programa, y la cifra podría incrementarse hasta las 2 mil 800 personas si se aumenta el número de consulados móviles.

Por su parte el titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Luis Raúl González Pérez, saludó el anuncio, a reserva de revisar a



El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, destacó la necesidad de dar "apoyo a nuestros paisanos migrantes" quienes por "necesidad" viven en Estados Unidos.

detalle su contenido.

"También considero importante, así como lo hemos dicho de las leyes que se emiten, que las mismas en sí mismo son buenas, perfectibles siempre, se acompañen de presupuestos, así la política pública también de los presupuestos necesarios", expresó.

En tanto, Tatiana Broffitt, especialista en temas de migración del Instituto de las Mujeres en la Migración (Imumi), advirtió que en los últimos 10 años se

ha reducido en 40 por ciento el presupuesto consular.

"Tan sólo en este último presupuesto los recursos para la dirección general de Protección a Mexicanos en el Exterior, del Instituto de Mexicanos en el Exterior, se redujo aproximadamente 20 por ciento", lamentó.

Además del presupuesto, el Ombudsman planteó la necesidad de integrar a la sociedad civil en este plan de ayuda a los mexicanos que viven en Estados Unidos.

FINANZAS 7

Gobierno liquidó a Inversores del NAIM



PRINCIPAL 6

Descarta SCT ataque a nave de Alonso-Moreno



PRINCIPAL 2

Diputados se echan para atrás y siguen en Morena



ESTADO 2

Productores de azúcar abaratarán producción



PRINCIPAL 8

Pinta bien el año para el puerto de Veracruz: APIVER



ESTADO 1

Encuentran 5 posibles fosas clandestinas en Río Blanco